

Liebe Kolleginnen und Kollegen,



Prof. Dr. med. Dr. h.c. Jörg Jerosch

im vorliegenden Heft haben wir uns seitens der Herausgeber dem Thema Schulter gewidmet.

Vier Arbeiten widmen sich hierbei arthroskopischen Techniken im Bereich der instabilen Schulter sowie der Rotatorenmanschette. Diese enthalten die aktuellen Techniken in diesem Bereich. Ganz bewusst haben wir auch die Arbeit zur Sicherheit ambulanter Schulter-Operationen von Herrn Kollegen Basad mit eingefügt. Diese soll unseren Blick schärfen für die ambulanten Anforderungen, um hier für Patienten und Sie die entsprechende Sicherheit zu schaffen. Vier weitere Arbeiten behandeln die anspruchsvolleren Techniken im Bereich der Schulterendoprothetik. Hier werden zum einen Schaftlose Systeme für anatomische und inverse Schulterprothesen vorgestellt, zum anderen jedoch auch aufwendige Revisionsprobleme und deren Lösungen dargestellt. Üblicherweise findet sich Kalk eher in der Sehne und in der Bursa. Im vorliegenden Heft findet sich auch ein Artikel über Kalk, welcher in der Hu-

meruskopf eingebrochen ist. Dieses kann manchmal zu differenzialdiagnostischen Problemen führen.

Abschließend möchten wir mit dem Beitrag zum Metamizol auf die aktuelle Problematik in diesem Bereich hinweisen. Der Umsatz der Firmen an Metamizol steigt deutlich, da wir zunehmend die Probleme der nicht steroidalen Antirheumatika fürchten. Es gilt hier jedoch auch einige Dinge zu berücksichtigen, um die Patientensicherheit sicherzustellen und Sie vor Regressen zu schützen.

Abschließend darf ich Frau Imeraj aus unserem OUP-Redaktionssekretariat in Kassel sowie Frau Blechschmidt vom Deutschen Ärzteverlag ganz herzlich für die unermüdliche Arbeit an diesem sowie den übrigen Heften der OUP danken. Sie sind für die Herausgeber und die Heftverantwortlichen immer eine große Stütze.

Ihr Prof. Dr. med. Dr. h.c. Jörg Jerosch